Martes 26 de febrero 2013

Última modificación 26.02.2013

El Financiero La inversión de mexicanos en el exterior duplicó la IED en 2012 Eduardo Jardón La inversión de empresas mexicanas en el exterior alcanzó un monto histórico en 2012 y duplicó la entrada de recursos por inversión extranjera directa (IED). Cifras del Banco de México (Banxico) indican que corporativos del país efectuaron inversiones en el extranjero por 25 mil 596 millones de dólares, 111 por ciento más que en 2011. P.C. Banco de México, IED, inversión extranjera directa Las finanzas públicas: desempeño, retos y oportunidades Análisis Calificado / Félix Boni Recientemente se publicó el reporte respecto a las finanzas públicas del gobierno federal correspondientes al cierre de 2012 que vuelve a reflejar un responsable manejo de los recursos del sector público. Sin embargo, ciertas áreas merecen atención, entre éstas: el crecimiento en los gastos por pensiones, los ingresos por las exportaciones netas de Pemex y los ajustes a los registros de la deuda, en parte debido al efecto inflacionario sobre la deuda interna indizada. A pesar de estos focos amarillos, las finanzas públicas siguen siendo envidiables en el contexto global. El "Balance Tradicional" (básicamente el gobierno federal y el sector paraestatal) fue deficitario en aproximadamente 2.60 por ciento respecto al PIB estimado para el 2012, aunque ligeramente mayor que el déficit de 2.46 por ciento en 2011, lo que representa una reducción en contra del 2.83 por ciento reportado en 2010. P.C. finanzas públicas Pemex perfora tercer pozo petrolero en Perdido Esther Arzate Petróleos Mexicanos (Pemex) inició la perforación de PEP-1, el tercero de 47 pozos que pretende perforar en los próximos años en el área Perdido, en aguas profundas del Golfo de México. El pozo se encuentra cerca de la frontera marítima con Estados Unidos, donde Pemex considera que existen importantes volúmenes de petróleo y gas P.C. PEMEX, petróleo, exploración, aguas profundas En la informalidad, 71% de los jóvenes Zenyazen Flores Ser taxista, abrir un changarro, ocuparse en el ambulantaje vendiendo discos pirata u ofrecer servicios diversos a destajo, ha pasado de ser una opción de empleo temporal para los jóvenes mexicanos a una preocupante realidad: 71.1 por ciento de ellos trabaja en la informalidad. En México trabajan nueve millones 330 mil jóvenes de entre 14 y 24 años de edad. Siete de cada diez lo hace en el sector informal, por lo que seis millones 638 mil trabajan por salarios precarios, sin protección social ni prestaciones ni derechos laborales, y en sectores de baja productividad. P.C. economía informal, empleo, jóvenes STPS prevé la creación de 630 mil plazas de trabajo formal en 2013 (Zenyazen Flores) La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), junto con las dependencias locales del ramo en los 31 estados y el Distrito Federal, estimaron que la economía en 2013 crecerá alrededor de 3.5 por ciento, que alcanzaría para generar unas 630 mil nuevas plazas formales, P.C. STPS, empleo, economía formal Boom del trabajo infantil en el sector ganadero (Notimex) ROMA, 25 de febrero.- El trabajo infantil en el sector ganadero está muy extendido y en gran medida ignorado, informó hoy la FAO en su primer estudio mundial " El trabajo infantil en el sector ganadero: más allá del pastoreo". La agricultura representa la mayor parte del trabajo infantil del que existe información en el mundo, y la ganadería supone 40 por ciento de la economía agrícola, añade. P.C. trabajo infantil, sector ganadero Crecen 2% anual las exportaciones de café, en enero (Reuters) Las exportaciones de café de México crecieron 2 por ciento interanual en enero, a 237 mil 616 sacos de 60 kilogramos, dijo el lunes la Asociación Mexicana de la Cadena Productiva del Café (Amecafé), encargada de divulgar los datos mensuales. En los primeros cuatro meses de la cosecha 2012-2013 (de octubre a enero) las ventas al exterior sumaron 913 mil 910 sacos de 60 kilos, 22.7 por ciento más que en igual periodo del año previo, añadió. México y Centroamérica producen cerca de una quinta parte del café arábiga del mundo. La cosecha va de octubre a septiembre. P.C. café, exportaciones Industriales proponen seis acciones para reforzar la reforma educativa (Isabel Becerril) Ahora que ya están sentadas las bases de la reforma constitucional en materia educativa, la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) planteó seis acciones para reforzar o fortalecer al sector. En voz de su presidente, Francisco Funtanet Mange, expuso la necesidad de fortalecer los programas de Participación Social en la Educación (Conapase) en sus niveles escolar, municipal, estatal y nacional, así como aumentar el involucramiento y la información de la comunidad en las decisiones del centro escolar. P.C. reforma educativa, sector industrial PIB per cápita en México alcanza cifra histórica Eduardo Jardón El Producto Interno Bruto (PIB) per cápita en México promedió diez mil 265 dólares en 2012, con lo que alcanzó una cifra histórica. Sin embargo registra un lento crecimiento en los últimos años, a causa de la crisis financiera internacional. El año anterior avanzó apenas 1.1 por ciento, y de 2012 a la fecha sólo aumentó 2.2 por ciento, con base en los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). P.C. INEGI, PIB per cápita Reforma Se dispara déficit comercial en enero Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (26 febrero 2013).-En enero, un aumento en las importaciones combinado con la baja en las ventas al exterior llevó a que el desequilibrio comercial de México con el mundo alcanzara su monto más grande desde noviembre de 2008, para ubicarse en 2 mil 879 millones de dólares. Según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), pasaron casi 50 meses para que se volviera a presentar un déficit comercial de ese tamaño, el cual sólo es menor al desequilibrio de 2 mil 959.3 millones registrado en el penúltimo mes de 2008. El valor de las exportaciones en el primer mes del año fue de 27 mil 231 millones de dólares, monto 0.2 por ciento menor en relación al de enero de 2012. P.C. INEGI, balanza comercial, déficit comercial Buscan familias alivio en ley migratoria APWashington DC, Estados Unidos (26 febrero 2013).- Si Estados Unidos es una nación de inmigrantes, también es una nación de esposos, esposas, padres e hijos de inmigrantes. También sus hermanos, hermanas, sobrinas y sobrinos. Eso podría comenzar a cambiar bajo la legislación que se está redactando en el Senado, donde ahora está bajo escrutinio el énfasis de gran tradición en el país: la inmigración basada en la familia. A diferencia de la mayoría de otras naciones industrializadas, Estados Unidos otorga una proporción muy superior de permisos de residencia permanente, conocidos como "green card", o tarjeta verde, a familiares de ciudadanos y residentes permanentes que a los extranjeros con posibilidades de conseguir trabajo en el país. P.C. migración, reforma migratoria, inmigrantes Prevén para junio estrategia energética Itxaro ArtetaCiudad de México (26 febrero 2013).- La Estrategia Nacional de Energía del nuevo Gobierno podría estar lista a mediados de año, calculó el Secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Juan José Guerra Abud. "Estimamos que podríamos publicar la Estrategia Nacional de Energía por ahí del 15 de junio. Eso es cuándo vamos a publicar la estrategia; desde

luego los resultados se tienen que ver en el mediano y en el largo plazo, no son temas que se resuelvan de un día para otro. P.C. ENE, Estrategia Nacional de Energía, sector energético Acota monopolios la ley de telecom REFORMA / RedacciónCiudad de México (26 febrero 2013).- El Pacto por México tiene lista la reforma constitucional en materia de telecomunicaciones que pretende acabar con prácticas monopólicas de televisoras y compañías telefónicas. De acuerdo con el último borrador del proyecto, del que REFORMA tiene copia, se plantea sustituir a la Cofetel por un Instituto Federal de Telecomunicaciones, que licitará nuevas concesiones para dos cadenas nacionales de televisión en un plazo máximo de seis meses a partir de la publicación de la reforma. P.C. telecomunicaciones, reformas Crece apoyo a innovación en el Edomex Irma ValadezEstado de México (26 febrero 2013).- En el último año, el Consejo Mexiquense de Ciencia y Tecnología (Comecyt) incrementó en 19 por ciento la bolsa de estímulos económicos para empresas innovadoras del Estado de México. En 2010, el fondo del Programa de Estímulos a la Investigación, Desarrollo Tecnológico e Innovación fue de 206 millones de pesos; en 2011 de 226 millones y en 2012 de 269 millones. Sin embargo, el número de industrias beneficiadas no aumentó en la misma medida, ya que en 2010 apoyaron a 45 empresas, en 2011 a 51, y el año pasado a 48. Ello se debe a que los recursos sólo son entregados si las empresas cumplen con requisitos como viabilidad del proyecto, estar legalmente constituida y pertenecer al Registro Nacional de Instituciones y Empresas Científicas y Tecnológicas. P.C. Estado de México, innovación, tecnología, inversión Reciclan 13% de residuos plásticos Por Sara Cantera Cd. de México México (26 febrero 2013).- En 2012 se reciclaron 780 mil toneladas de plástico, el equivalente a 13 por ciento del consumo total en el País, informó la Asociación Nacional de Industrias del Plástico (Anipac). José del Cueto, presidente de la Asociación, comentó en conferencia de prensa que el reciclaie de plástico crece a un ritmo de 8 por ciento anual y la implementación de esquemas de separación de basura como el de la Ciudad de México permitirá incrementar el volumen de residuos reciclados. Anipac indicó que para incrementar el reciclaje de plásticos se necesita diseñar y fabricar envases más fáciles de reciclar con información suficiente para que el consumidor pueda desechar los envases de manera correcta. P.C. industria del plástico, reciclaje El Universal Obama se reúne con McCain para impulsar reforma migratoriaWASHINGTON (Agencias).— El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, se reunirá hoy con los senadores republicanos John McCain y Lindsey Graham para discutir los esfuerzos de reforma migratoria. La reunión representa el más reciente intento de Obama por acercarse a algunos de los republicanos involucrados en las negociaciones bipartidistas para modernizar el sistema inmigratorio de Estados Unidos. Luego de enfrentar críticas por no involucrarse más en el delicado proceso en el Capitolio, Obama llamó la semana pasada a McCain, Graham y al senador Marco Rubio, quien no obstante no participará en el encuentro de hoy. P.C. reforma migratoria Italia y EU pegan al sector bursátilRicardo Jiménez | El UniversalLos mercados bursátiles mundiales experimentaron fuertes bajas sobre todo en las bolsas de América, derivado de la incertidumbre sobre las elecciones en Italia y los posibles recortes al gasto en Estados Unidos. En ese sentido, la bolsa accionaria estadounidense fue la más golpeada al registrar el índice industrial Dow Jones un pérdida de 1.55%, la más fuerte en lo que va de este año, mientras el indicador de las empresas de tecnología Nasdag Compuesto presentó una caída de 1.44%. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) no estuvo exenta a la volatilidad mostrada en los mercados mundiales, pues el Índice de Precios y Cotizaciones de la BMV mostró una contracción de 0.86%, esto implicó una disminución de 231.72 unidades para establecerse en los 43 mil 497.01 puntos. P.C. sistema financiero Banca de desarrollo positivaRomina Roman | El UniversalLas utilidades de la banca de desarrollo registraron un crecimiento de 7 mil 259 millones de pesos al cierre de 2012, cifra 19.2% mayor a la que se registró en igual periodo de 2011, informó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Este incremento se explica por un mayor margen financiero con un aumento anual de 23.4%, así como por la reducción de reservas crediticias en cerca de 5 mil 239 millones de pesos. El año anterior, todas las instituciones de fomento mostraron un resultado neto positivo. Las mejores cifras se observaron en Banobras, Nafin y Banjército. P.C. sistema financiero, banca de desarrollo Perspectivas para 2013. Primer trimestreJulio A. Millán | El UniversalConsultores Internacionales, buscando aportar mayores elementos para la formación de criterios de análisis sobre el comportamiento de la economía mexicana, elabora trimestralmente sus pronósticos sobre los principales indicadores para el año 2013 y 2014. En el contexto internacional, para 2013 se espera que las medidas de política económica consensuadas y adoptadas por los gobiernos y los organismos multilaterales aminoren los riesgos de una agudización de crisis en la zona del euro y en Estados Unidos, no obstante la economía mundial sigue siendo frágil. P.C. economía mexicana, pronósticos El Economista Inquietud en Italia acelera caída de acciones europeasReuters / NotimexLas acciones europeas cerraron este martes con fuertes bajas, luego de que los resultados de las elecciones legislativas en Italia reavivaron los temores de los inversionistas respecto a la zona euro y los pusieron a buscar refugio ante una mayor venta de papeles. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 se desplomó y cerró provisionalmente con una caída del 1.33%, a 1,150.58 unidades. P.C. Italia, sistema financiero Brent cae a US113 por incertidumbre en ItaliaReutersLondres - El Brent cae este martes a mínimos de un mes de 113 dólares el barril por preocupaciones sobre el crecimiento de la demanda ante la incertidumbre política en Italia tras las elecciones generales y su impacto en la crisis de deuda de la zona euro. Las dudas en Roma, además de preocupaciones de que Estados Unidos podría limitar su estímulo económico y datos fabriles débiles en China, nublaron el panorama económico global y podrían erosionar el modesto avance de los precios del petróleo en lo que va del año. P.C. petróleo, crudo Brent, precios Reservas internacionales pierden 291 mddNotimexLas reservas internacionales registraron una disminución de 291 millones de dólares en la semana del 18 al 22 de febrero, con lo que el saldo es de 164,715 millones de dólares, informó el Banco de México (Banxico). En el reporte del Estado de Cuenta del banco central se dio a conocer que pese a la reducción, el saldo representó un crecimiento acumulado de 1,199 millones de dólares, respecto al cierre del año pasado. P.C. Banco de México, reservas internacionales Inversión foránea registra récord en el mercado de dineroLeonor Flores / El EconomistaEl año pasado entraron al mercado de dinero 46,642 millones de dólares, provenientes de inversionistas extranjeros, lo que se compara favorablemente con los 31,650 millones de dólares del 2011, informó el Banco de México. Además, se registraron 10,035 millones de dólares de inversionistas foráneos en el mercado accionario. En el reporte

de la balanza de pagos que arrojó un déficit en la cuenta corriente de 9,249 millones de dólares equivalente a 0.8% del Producto Interno Bruto (PIB), se informa de una salida neta por depósitos en el exterior, propiedad de residentes de la economía mexicana, por 8,040 millones de dólares. P.C. Banco de México, inversión, sistema financiero Aumenta 19% energía eólica instalada en 2012: GWECNotimexLa energía eólica instalada alcanzó durante 2012 un crecimiento de 19% para llegar a 282,000 megawatts (MW), informó el Consejo de Energía Eólica Global (GWEC por sus siglas en inglés). De acuerdo con su reporte " Global Wind Statistics 2012", Estados Unidos y China siguen siendo los líderes mundiales en energía eólica, al experimentar el mayor crecimiento de 13,000 MW durante el año reportado. P.C. sector energético, energía eólica Segob publica Reforma EducativaNotimexLa Secretaría de Gobernación (Segob) publicó el decreto por el que se reforman los artículos tercero, en sus fracciones III, VII y VIII; y 73 fracción XXV, y se adiciona un párrafo tercero, un inciso d) al párrafo segundo de la fracción II y una fracción IX al artículo tercero de la Constitución Mexicana. En el documento, la dependencia precisa que el Estado garantizará la calidad en la educación obligatoria de manera que los materiales y métodos educativos, la organización escolar, la infraestructura educativa y la idoneidad de los docentes y los directivos garanticen el máximo logro de aprendizaje de los educandos. P.C. reforma educativa Obama discutirá con senadores reforma migratoriaReutersWashington.- El presidente Barack Obama se reunirá el martes con los senadores republicanos John McCain y Lindsey Graham para discutir los esfuerzos de reforma al sistema de inmigración de Estados Unidos y podrían discutir también los recortes generalizados que entrarán en vigor el viernes. La reunión de Obama con los dos senadores, parte de un grupo bipartidista de ocho legisladores que trabaja para elaborar un provecto de lev de reforma al sistema de inmigración, fue descrita por un funcionario de la Casa Blanca el lunes como enfocada en ese tema. P.C. Estados Unidos, reforma migratoria La Jornada Cayeron exportaciones 4.89% en enero: InegiReuters México, DF. México registró en enero un déficit de 2 mil 192 millones de dólares en la balanza comercial por un avance de la moneda que afectó las exportaciones locales del periodo y una menor demanda de bienes desde Estados Unidos. El saldo contrasta con el superávit comercial de 549 millones de dólares registrado en diciembre, según datos ajustados por estacionalidad y divulgados este martes por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). P.C. INEGI, balanza comercial Euro sube frente al dólar, pero persisten temores en zona euroReuters Londres. El euro se recuperaba el martes frente al dólar después de derrumbarse a un mínimo de siete semanas por los temores a que un estancamiento político en Italia avive los problemas económicos en la región. Las ganancias del euro, sin embargo, no durarán, según algunos estrategas cambiarios, ya que la elección italiana, que no dejó un claro ganador, amenaza con obstaculizar las reformas económicas en ese país y desencadenar una nueva crisis en la zona euro. P.C. tipo de cambio, euro Sin reciclar, 5.3 millones de toneladas de plástico al año: productoresVíctor Cardoso México, DF. Debido a la falta de infraestructura de reciclaje, alrededor de 5.3 millones de toneladas de desechos de plástico se tiran anualmente en el país, reconoció el presidente de la Asociación Nacional de las Industrias del Plástico, José del Cueto. Es una de las actividades con mayor dinamismo, dijo, al grado de que el proyecto en construcción de Etileno XXI que llevan a cabo las empresas Braskem e Idesa no compensará las importaciones. P.C. industria del plástico, reciclaje El País Bernanke defiende su agresiva política de estímulos para recuperar la economíaSandro Pozzi Nueva York 26 FEB 2013 - 18:15 CET4 La división interna en la Reserva Federal no ha sido un obstáculo para que Ben Bernanke, su presidente, insistiera en defender en el Senado su agresiva política de estímulos. No le queda otra. La economía de EE UU volverá a asomarse al precipicio si los legisladores en Washington no llegan antes del viernes a un acuerdo que evite la entrada en vigor de los drásticos recortes de presupuesto. Y el caos político en Italia eleva aún más la incertidumbre. P.C. Estados Unidos, finanzas públicas, Reserva Federal Francia con 21 meses de subida del desempleo se acerca a los 3,2 millonesEFE Economía París 26 FEB 2013 - 19:14 CET Francia registró en enero pasado una subida del desempleo del 1,4 por ciento, lo que constituye el vigésimo primer mes consecutivo de alza y acerca el número total de parados al récord absoluto alcanzado en el país en 1997, por encima de los 3,2 millones, según los datos oficiales publicados hoy. P.C. Francia, desempleo